## Nouvelles brèves

Un professeur d'histoire de l'Université d'Ottawa, M. Jacques Monet, a reçu la nouvelle bourse Jules et Gabrielle Léger, d'un montant de \$25 000. Cette bourse sera octroyée tous les ans à un Canadien faisant des recherches sur l'histoire et la fonction de la Couronne et du gouverneur général

Pour la deuxième année, un groupe de pêcheurs de Belize (Honduras) a suivi un programme de formation, d'une durée de huit semaines, au Fisheries Training Centre de Pictou (Nouvelle-Écosse). Le programme est donné dans le cadre d'un accord entre le gouvernement de la Nouvelle-Écosse et l'Agence canadienne de développement international. La formation porte notamment sur le fonctionnement des engins de pêche, sur l'utilisation des aides à la navigation et sur l'entretien des moteurs destinés à de petits bateaux.

Le ministère de l'Expansion économique régionale a offert une subvention de \$35 millions à la firme allemande Deutsch Diesel qui songe à ouvrir une usine de moteurs diesel impliquant un investissement global de \$174 millions et la création de 1 500 à 2 000 emplois. L'usine serait installée à Saint-Laurent dans la banlieue de Montréal.

Le gouverneur général a remis au début du mois de novembre, au président de l'Université de Regina, M. Llyod Barber, la médaille d'or Vanier de l'Institut d'administration publique du Canada pour 1979.

Quelque 60 athlètes amateurs ont été invités le 27 octobre à une réception donnée en leur honneur par le premier ministre du Canada et le ministre fédéral des Sports.

Le service éducatif du Musée des beaux-arts de Montréal a organisé le 2 novembre un colloque sur le sujet suivant: Le musée aux handicapés. Y ont participé, entre autres, sept spécialistes ayant eu dans leurs domaines respectifs des expériences pratiques au niveau de l'art auprès des handicapés physiques ou mentaux.

Le ministre des Pêches et Océans a proclamé le mois de novembre le mois du poisson et des fruits de mer canadiens. Au cours du mois, les consommateurs recevront, par l'entremise de la radio, de la télévision, des journaux, et autres, toute l'information nécessaire concernant la grande variété de produits délicieux, sains et nutritifs offerts par l'industrie canadienne de la pêche, d'un océan à l'autre. Le programme prévoit aussi de mieux faire connaître aux Canadiens l'importance de l'industrie de la pêche, qu'elle se pratique en mer ou en eau douce.

Un avocat de 44 ans, M. Howard Paley, a été élu, le 4 novembre, chef du Nouveau Parti démocratique du Manitoba. Il assurait l'interim de ce poste depuis un an alors que M. Edward Schreyer avait été nommé gouverneur général.

M. Frank Lynch-Staunton, un éleveur de bétail de 74 ans, a été nommé lieutenant-gouverneur de l'Alberta. Il succède à M. Ralph Steinhauer, 74 ans, qui, après avoir occupé ce poste pendant cinq ans, retourne à la vie privée à la réserve indienne de Saddle Lake, au nord-est d'Edmonton.

Le légendaire joueur de hockey Maurice "Rocket" Richard va faire l'objet d'une série télévisée. Le rôle de Richard pourrait être tenu par Jean Lapointe qui avait déjà interprété le personnage de Duplessis dans une série semblable.

Le deuxième paiement du Programme de stabilisation du revenu des céréaliculteurs de l'Ouest pour 1978 se chiffrera à \$153 millions.

Deux jeunes Canadiennes du Québec, âgées de 33 ans, ont accédé récemment à des postes de haute responsabilité. Il s'agit de Mme Claudine Sotiau, nommée présidente du Conseil d'administration de la Régie de l'assurance-automobile du Québec et de Mme Suzanne Labarge, nommée directeur général adjoint à la Banque royale du Canada.

Selon les chiffres préliminaires d'août 1979, 5,1 millions de résidants des États-Unis sont entrés au Canada, soit 3,1 p.c. de moins que l'année dernière. Le nombre de résidants du Canada revenus des États-Unis a atteint 4 millions, ce qui représente une diminuation de 12,8 p.c. par rapport à l'année précédente. Par

ailleurs, le nombre de Canadiens de retour de tous les autres pays a chuté de 1,1 p.c., pour s'établir à 228 000. Le nombre de visiteurs en provenance de pays autres que les États-Unis atteint 361 000, ce qui marque une progression de 21,6 p.c. par rapport à août 1978.

En 1979, la production canadienne de pommes devrait atteindre 420 750 000 kg, soit légèrement moins que la production de l'an dernier qui

dépassait 450 000 000 kg.

L'Université Laval de Québec a reçu, du ministère québécois des Affaires culturelles, une somme de \$115 000 pour l'exécution de travaux relatifs à deux projets d'inventaires, le premier étant un répertoire des caractéristiques ethnographiques couvrant 15 comtés du Québec, le second un inventaire de l'art populaire au Ouébec.

La première garderie en milieu de travail, dans un édifice du gouvernement du Québec, a été inaugurée en octobre. La garderie Feu Vert est située dans l'édifice du ministère des Affaires sociales. Elle peut accueillir jusqu'à 30 enfants par jour, âgés de deux à cinq ans, et l'on prévoit y ajouter une pouponnière.

## Augmentation de... (suite de la page 2)

occupent actuellement la plus grande partie du pays devront êtres retirées. Sans règlement politique, il serait vain d'espérer que cesse la souffrance humaine.

Il est impérieux que soit élaborée et acceptée une proposition satisfaisante qui permette aux parties intéressées d'aller à la table de négociation. Toute proposition porteuse de cette promesse recevra le plein appui du Canada. Je constate avec plaisir que cette question sera débattue à l'Assemblée générale dans un avenir prochain. Si ces efforts ne sont pas couronnés de succès, je ne peux prévoir rien d'autre que la poursuite du conflit, des souffrances, l'instabilité et la tragédie dans cette partie du monde.

Monsieur le Président, le Canada vous remercie d'avoir convoqué cette conférence. Vous avez une fois encore fait preuve de cet attachement à l'humanité et de ce leadership qui vous valent le respect et l'admiration du monde entier. Je vous offre l'appui total du Canada dans tous les efforts que vous déploierez pour mettre fin à une tragédie aux dimensions telles qu'elle a ébranlé le coeur et l'esprit des peuples de toute la planète.

Hebdo Canada est publié par la Direction des programmes d'information à l'étranger, ministère des Affaires extérieures, Ottawa K1A 0G2.

Il est permis de reproduire les articles de cette publication, de préférence en indiquant la source. La provenance des photos, si elle n'est pas précisée, vous sera communiquée en vous adressant au rédacteur en chef.

This publication is also available in English

under the title Canada Weekly.

Algunos números de esta publicación aparecen también en espanol bajo el título Noticiario de Canadá.